

**Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides**

Québec 

**REVUE DE PRESSE RÉGIONALE
SEMAINE DU 28 JANVIER 2019**

Par le Service des relations médias,
relations publiques et à la communauté

ACTUALITÉ

Conférence à Mont-Laurier : Prévenir et vivre avec les maladies de la mémoire...Mission possible

Dans le cadre du mois de la sensibilisation à la maladie d'Alzheimer, la Société Alzheimer Laurentides présente, en collaboration avec le Centre Intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides, une conférence gratuite ayant pour titre: Prévenir et vivre avec les maladies de la mémoire...Mission possible. Cette conférence aura lieu le 6 février à 13h30, au Centre sportif Jacques-Lesage.

La conférencière sera Mme Isabelle Danis-Marineau, infirmière clinicienne à la clinique de la Mémoire du CISSS des Laurentides. Un kiosque de la Société Alzheimer Laurentides sera tenu de 15h30 à 16h30. Réservez votre place en contactant la Société Alzheimer Laurentides au 1 800 978-7881 ou par courriel à admin@salautentides.ca. Sur la photo: Isabelle Danis-Marineau, infirmière clinicienne à la Clinique de la Mémoire du CISSS des Laurentides et formatrice provinciale pour l'approche adaptée aux symptômes



comportementaux et psychologiques de la démence (photo: gracieuseté).■

■ FIN DE LA SUSPENSION DES VISITES AU CHSLD SAINTE-ANNE

Puisque le nombre de cas de gastro-entérite s'est stabilisé au Centre d'hébergement Sainte-Anne de Mont-Laurier, les visites aux résidents peuvent maintenant reprendre dès maintenant. En effet, depuis les derniers jours, le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides se voyait dans l'obligation de suspendre les visites aux résidents du Centre d'hébergement Sainte-Anne compte tenu d'une éclosion du virus de la gastro-entérite. Cette mesure visait à respecter les résidents pour qui le repos s'avérait nécessaire, contrôler et prévenir les infections ainsi qu'à soutenir le travail des employés et des médecins. Le CISSS des Laurentides rappelle toutefois que certaines mesures de précaution sont prônées afin d'éviter la propagation des virus particulièrement actifs en période hivernale. Notamment, l'établissement invite les visiteurs à se laver les mains fréquemment à leur arrivée et à la sortie du centre d'hébergement. De plus, les visiteurs présentant des symptômes de la grippe ou de la gastro-entérite sont priés de reporter leur visite. ■

Le Courant, 30 janvier 2019, p. 24

L'information du Nord Vallée de la Rouge, 30 janvier 2019, p. 11

DEVENEZ PRÉPOSÉ AUX BÉNÉFICIAIRES et AUXILIAIRE AUX SERVICES DE SANTÉ ET SOCIAUX

À quelques pas d'une **CARRIÈRE**
dans le réseau de la santé et des services sociaux

Début de la formation le
11 mars 2019

INSCRIPTION cfpml.qc.ca
819 623-4111

Profitez d'un moment exceptionnel
d'embauche avec les besoins grandissants
de PAB et ASSS dans le réseau de la santé
et des services sociaux dans la région.

**Possibilité de service
de transport**

Formation offerte
en milieu de travail

Formation offerte à Rivière-Rouge



en partenariat avec
LE CISSS DES LAURENTIDES
complice de votre carrière

40112

Le Courant, 30 janvier 2019, p. 32

L'information du Nord Sainte-Agathe, 30 janvier 2019, p. 7

L'information du Nord Tremblant, 30 janvier 2019, p. 12

Accès, 30 janvier 2019, p. 10

L'Éveil, 30 janvier 2019, p.4

Le Nord, 30 janvier 2019, p. 4

LE CISSS DES LAURENTIDES
complice de votre carrière

LA GRANDE TOURNÉE DE RECRUTEMENT



12 février
Saint-Jérôme

13 février
Rivière-Rouge

19 février
Sainte-Agathe-des-Monts

28 février
Mont-Laurier

28 février
Saint-Eustache

12 mars
Lachute

Plus de 300 titres d'emploi

Créez votre profil en ligne dès maintenant.

Tous les détails au
SanteLaurentides.gouv.qc.ca



Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides

Québec 

>12047

ACTUALITÉ

MRC d'Antoine-Labelle (MRCAL)

L'heure est au bilan pour le préfet



KATHLEEN GODMER
kgodmer@lecourant.ca

A l'aube de la nouvelle année, Gilbert Pilote, maire de la municipalité de Ferme-Neuve et préfet de la MRC d'Antoine-Labelle (MRCAL), dresse le bilan de sa première année dans le cadre de ses fonctions. Le développement régional, l'accompagnement aux municipalités et la concertation régionale ont guidé les actions

entreprises au cours des 12 derniers mois d'activités de l'organisation.

À la suite de sa nomination, le préfet souhaitait commencer son mandat par la tenue d'une rencontre stratégique avec tous les nouveaux élus du territoire. Cette démarche visait à faciliter la concertation et à se doter d'une vision commune en échangeant sur les dossiers jugés prioritaires, tout en créant une synergie entre les décideurs et en favorisant une compréhension commune des mandats à réaliser.

L'activité s'est divisée en deux grandes thématiques : Rôles et enjeux de gouvernance et Agir ensemble, en plus de plusieurs autres sujets dont l'esprit d'équipe régional.

VOIRIE LOCALE

En 2018, des revendications ont été faites concernant les ressources disponibles à la gestion de la voirie locale. Depuis le début des années 90, la réforme Ryan, soit le transfert de compétences aux municipalités en matière de voirie locale, n'a jamais connu d'indexation. M. Pilote a participé aux revendications et a régulièrement interpellé le gouvernement provincial afin que celle-ci soit revue et réponde aux réalités actuelles des milieux municipaux. Réclamant également depuis plusieurs années des modifications au programme de chemins à double vocation, l'enveloppe y étant dédiée a connu une augmentation, passant de 832 \$ à 1 032 \$ par kilomètre. Cependant, le seuil de 1 000 passages par année jugé trop élevé fera également l'œuvre de demande de réévaluation.

SERVICE D'INGÉNIERIE

À l'automne 2017, suivant le dépôt du rapport réalisé dans le cadre du Plan d'intervention en infrastructures routières locales (PIIRL), certaines municipalités ont fait part à la MRC d'un besoin d'expertise et d'accompagnement en matière de génie civil. Le préfet et ses collègues se sont concertés afin de se doter localement d'une expertise pour répondre à leurs besoins et les accompagner. C'est pourquoi, en 2018, la MRC a mis sur place un service d'ingénierie avec l'aide financière de 50 000 \$ du ministère des Affaires municipales et de l'Occupation du territoire (MAMOT). Le nouveau service aux municipalités de la MRC a débuté ses activités le 27 juin dernier par l'arrivée en poste de la directrice du service, Andrée-Anne Lemieux.

RENOUVELLEMENT DE L'ENTENTE DE FOURNITURE DE SERVICES PROFESSIONNELS DU SGIRN

Arrivée à échéance le 31 mars 2018, l'Entente de délégation concernant la gestion du Programme d'aménagement durable des forêts (PADF) du ministère des Forêts, de la Faune et des Parcs (MFFP) s'est vue renouveler avec les huit MRC de la grande région des Laurentides pour la période 2018-2021. «Je suis fier d'avoir participé aux négociations de cette entente, ayant permis de conserver l'expertise et de permettre la création d'emplois au sein de l'organisation, en plus de faire reconnaître l'importance de l'imposant territoire forestier de la MRCAL», exprime le préfet. Les MRC touchées ont de nouveau désigné Antoine-Labelle à titre d'organisation responsable de la fourniture de services professionnels visant la gestion du PADF.

SÉCURITÉ INCENDIE

En 2018, il y a aussi eu de grandes réflexions sur les procédures des services de sécurité incendie (SSI) du territoire et sur les opportunités de regroupement. Préoccupé par les nouvelles obligations et responsabilités des SSI, M. Pilote et ses collègues ont entamé des réflexions visant à optimiser les opérations et la gestion par la mise en commun des ressources humaines, financières et matérielles des différents services incendie, en plus de vouloir répondre aux besoins des citoyens et d'appliquer la réglementation en vigueur. «Les études d'optimisation des SSI réalisées permettront la continuité du travail et des réflexions pour l'année 2019. Ce travail de longue haleine demeure une priorité pour les élus qui sont conscients des enjeux en matière de sécurité incendie», affirme M. Pilote. Du côté de la Rouge, un mode de gestion de regroupement des ressources en sécurité incendie est aussi en discussion.

DÉVELOPPEMENT RÉGIONAL

Pour le préfet, 2018 aura permis la poursuite des démarches pour positionner les grands axes de développement régional. À la fin de l'été 2018, la MRC a mis sur pied le projet d'aménagement d'un pôle touristique et communautaire sur le site de l'ancienne gare, appuyé par la Maison Lyse-Beauchamp et la Ville de Mont-Laurier. Elle a poursuivi ses partenariats financiers avec les trois parcs régionaux sur son territoire pour mettre de l'avant un produit récréotouristique de qualité se démarquant à l'échelle provinciale et nationale. Détenteur de 90 % des terres publiques des Laurentides sur son territoire, la MRC s'est vue contrainte dans la gestion et le développement de ces terres, dû aux nouvelles lignes directrices adoptées en 2016 par le gouvernement provincial. Revendiquant ces lignes directrices, le préfet a partagé ses préoccupations au nouveau gouvernement. La zone agricole demeure un secteur important pour le territoire. La MRC a donc déployé le projet L'ARTERRE, un service de maillage axé sur l'accompagnement et le jumelage entre aspirants-agriculteurs et propriétaires de terres, de bâtiments agricoles ou agriculteurs sans relève identifiée. L'objectif est d'assurer et de contribuer à l'occupation du territoire agricole, ainsi qu'au maintien du dynamisme de ce secteur.

AMÉNAGEMENT DU TERRITOIRE

Les nouvelles orientations gouvernementales en matière d'aménagement du territoire (OGAT) visant à favoriser la densification et le développement des pôles urbains ont inquiété le service d'aménagement du territoire de la MRC. La première présentation de ces OGAT, qui guideront la réalisation et l'adoption des prochains schémas d'aménagement des MRC, démontrent qu'elles ne sont pas adaptées aux régions et s'avèrent contraignantes. De concert avec plusieurs MRC, Antoine-Labelle a soulevé ses inquiétudes et a demandé que le gouvernement considère les particularités de chaque milieu. L'adoption des nouvelles OGAT a été suspendue.

PARTENARIAT AVEC CTAL

Ayant opté pour un mode de gestion coopératif, la MRC a mandaté la Coopérative de télécommunication d'Antoine-Labelle (CTAL) pour l'opération du réseau de fibres optiques. «Il était important d'avoir une collaboration et d'établir un terrain d'entente dans la gestion du projet. Il demeure primordial d'assurer une certaine sécurité aux citoyens du territoire face au projet et de respecter les engagements pris par la MRC», explique M. Pilote. Pour s'assurer de la bonne entente entre les deux organisations, la MRC et CTAL ont convenu d'une entente-cadre qui assure, entre autres, le maintien du tarif de base pour le service Internet haute vitesse et l'instauration d'une politique de service à clientèle. Les aspects techniques, quant à eux, resteront à déterminer selon l'évolution de la construction du réseau. Un comité paritaire a également été créé.

SANTÉ

La MRC a travaillé, en collaboration avec de nombreux intervenants tout aussi impliqués dans la situation du maintien des services de santé et de la qualité des soins de santé, étant préoccupé par l'éloignement des centres décisionnels, un comité Vigie Santé a été mis sur pied afin de maintenir un échange avec le CISSS des Laurentides et partager les préoccupations du territoire. À la lumière de ce bilan, le préfet de la MRC d'Antoine-Labelle souhaite la poursuite de ces grands dossiers porteurs. 2019 promet l'innovation et des réalisations de projets favorisant le développement. ■

AGENDA COMMUNAUTAIRE

Conférence maladie Alzheimer

Janvier est le mois de sensibilisation à la maladie Alzheimer et la Société Alzheimer Laurentides présente une conférence (Prévenir et vivre avec les maladies de la mémoire... Mission possible!) le 6 février de 13h30 à 15h30 au Centre sportif Jacques-Lesage, 801, rue Alix à Mont-Laurier. Isabelle Danis-Marineau, infirmière clinicienne, de la Clinique de la Mémoire du CISSS des Laurentides, est la conférencière invitée. L'activité est gratuite. Le kiosque de la société sera sur place de 15h30 à 16h30. Réservation au 1.800.978.7881 ou à admin@salaurentides.ca.

L'information du Nord Sainte-Agathe, 30 janvier 2019, p. 11

L'information du Nord Tremblant, 30 janvier 2019, p. 11

Accès, 30 janvier 2019, p. 11

L'Éveil, 30 janvier 2019, p.9

Le Nord, 30 janvier 2019, p. 19

LE CISS DES LAURENTIDES
complice de votre santé

**CLINIQUE
D'HIVER**

Vous avez un problème
de santé passager ?
Vous n'avez pas de
médecin de famille

**LES MÉDECINS DES LAURENTIDES
ET LES CLINIQUES D'HIVER SONT LÀ POUR VOUS!**

Pour prendre un rendez-vous,
1 844 834-4263

Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides

Québec

12113

ACTUALITÉS

Mobilisation des médecins

Des cliniques d'hiver et des heures prolongées

DANIEL DESLAURIERS

ddeslauriers@infodunord.ca

En raison de la recrudescence des infections à cette période-ci de l'année, plusieurs cliniques des Laurentides se sont portées volontaires afin d'être désignées à titre de clinique d'hiver.

Les cliniques d'hiver sont mises en place lorsque les services habituels de proximité n'arrivent plus à répondre à la hausse des besoins engendrée par l'augmentation des consultations pour des symptômes infectieux. Dans cette situation, il

devient nécessaire d'ouvrir de telles cliniques pour canaliser le flot des consultations relatives aux infections hivernales. Les cliniques d'hiver sont des cliniques qui existent déjà, mais qui offrent davantage de disponibilités pour des consultations médicales en cas de problèmes mineurs. En plus d'accueillir leurs patients habituels, elles offrent des consultations aux personnes qui n'ont pas de médecin de famille.

« La liste des cliniques médicales, désignées à titre de cliniques d'hiver, variera régulièrement », souligne la porte-parole du CISSS des Laurentides,



Un seul numéro à composer pour la prise de rendez-vous en marge de l'ouverture des cliniques d'hiver. (Photo gracieuseté)

Thaïs Dubé. « Dans votre secteur, les médecins sont mobilisés et des rendez-vous sont disponibles dans les cliniques de proximité. Nous avons mis en place une ligne téléphonique unique pour faciliter la prise de rendez-vous pour tous et éviter ainsi que la population ait à se magasiner elle-même un rendez-vous. »

MOBILISATION

En plus de ces cliniques d'hiver, la grande majorité des médecins de la région des Laurentides s'est mobilisée pour répondre aux nombreux besoins de consultation médicale de la population en cette période de l'année. Ainsi, plusieurs ont

augmenté leur plage horaire afin d'accueillir des patients pour des urgences mineures. Ainsi, les citoyens de notre région, qui n'ont pas de médecin de famille, y trouveront une alternative aux salles d'urgence des hôpitaux.

Afin de faciliter l'accès à ces consultations médicales offertes, tant par les cliniques d'hiver que par les médecins de notre région, le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides a donc mis en place une ligne téléphonique, sans frais, pour la prise de rendez-vous. On peut composer, en effet, le 1-844 834-4263. 📞

Grâce à la Fondation médicale

Des vasectomies à la Clinique médicale des Sommets



Éric Busque de la Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut (à droite sur la photo) a procédé à la remise officielle de l'appareil électro-cautère en présence des docteurs Louis-Jean Deslauriers et Benoît Émond. (Photo gracieuseté)

Les hommes de la région désirant obtenir une vasectomie seront heureux d'apprendre que la Clinique médicale des Sommets de Sainte-Agathe-des-Monts est maintenant en mesure de procéder à de telles interventions.

La Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut a en effet récemment pourvu la Clinique d'un appareil électro-cautère. La remise officielle a eu lieu, le 4 janvier, remise qui a comblé une des attentes de l'équipe de la Clinique des Sommets.

« Il était devenu difficile d'avoir accès à cette chirurgie dans la région », explique le Dr Louis-Jean Deslauriers. « Grâce à cette formidable contribution de la Fondation, le service sera dorénavant plus rapide et nettement plus facile à fournir à la population. »

Un communiqué émis par la Fondation médicale annonce que le Dr Benoît Émond, chirurgien, s'est rendu disponible pour réaliser les chirurgies. « Nous sommes vraiment heureux de son implication et saluons l'engagement de la Fondation qui prouve encore une fois son écoute aux besoins du milieu », ajoute le Dr Deslauriers.

Du côté de la Fondation médicale, on rappelle que cette contribution s'inscrit dans sa mission de maintenir et d'améliorer les services de santé de proximité. « Nous poursuivons notre grand objectif qui est d'investir en santé pas moins de 1 million de dollars par année jusqu'en 2020 », précise le directeur général Daniel Desjardins qui rappelle que la Fondation médicale s'implique dans les établissements de santé pour le mieux-être des résidents de 32 municipalités des MRC des Laurentides et des Pays-d'en-Haut ainsi qu'à Saint-Donat et à Notre-Dame-de-la-Merci.

ACTUALITÉS

Bilan 2018

Une année chargée pour la Fondation médicale

Le rideau est tombé sur une année pour le moins chargée à la Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut.

« Nous avons complété la première année de trois au cours desquelles nous nous sommes engagés à investir 1 M\$ annuellement en équipements sur tout le territoire. En terminant avec un montant de 1 031 042,04\$ en dons pour la santé, nous avons livré la marchandise », souligne le directeur général de la Fondation médicale des Laurentides et des Pays d'en-Haut, Daniel Desjardins.

DE GRANDES RÉALISATIONS

Parmi les réalisations de l'année 2018, on compte, bien sûr, l'installation d'un réseau Wi-Fi à l'Hôpital Laurentien de Sainte-Agathe-des-Monts et dans les CHSLD du territoire avec le projet « Votre mère ne sera plus jamais seule ».

L'achat de la Clinique médicale de Sainte-Adèle est une autre réalisation importante au crédit de la Fondation. « Nous sommes la deuxième fondation médicale au Québec à acquérir une clinique médicale, mais la toute première à participer à la gestion », souligne fièrement M. Desjardins.

La Fondation est à mettre en place une nouvelle structure qui permettra à la Clinique médicale des Pays-d'en-Haut (son nouveau nom) de devenir un groupe de médecine familiale (GMF), et ce, dès le 1^{er} janvier 2020. « Il n'y a aucun don qui a servi à financer l'achat de cette clinique », confirme M. Desjardins. « Par contre, les dons dédiés resteront à la clinique médicale. » Rappelons que cet investissement a été financé par les médecins de la clinique. Ils ont remis en plus 50% de la valeur de la vente en don.

« Tous ces projets et investissements confirment la Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut comme la ressource incontournable en santé sur tout le territoire. Nous avons été présents à Sainte-Agathe-des-Monts, Saint-Sauveur, Saint-Donat, Mont-Tremblant et même Labelle. Offrir des services de proximité sur tout le territoire demeure notre plus grande priorité », insiste le dg de la Fondation.

ENJEUX 2019

L'année 2019 s'annonce, elle aussi, remplie de défis. Outre le nouveau Centre médical des Pays-d'en-Haut, l'implantation d'une nouvelle clinique de radiologie à Mont-Tremblant figure en bonne



La Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut s'est engagée à investir 1 M\$ par année en équipements pour une période de 3 ans. (Photo gracieuses)

place dans les projets de la Fondation qui devra se pencher aussi sur des demandes en équipements d'un demi-million de dollars. Un montant de 100 000\$ a déjà été réservé à La Traversée, cette maison de soins palliatifs de Mont-Tremblant. La Fondation veut continuer aussi à multiplier les ententes avec ses partenaires du territoire.

La Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut, rappelons-le, tire la majeure partie de ses revenus des ventes provenant des Trésors de la Fondation, de la Loto-Voyage, de son GolfVélo et du Souper de la Fondation. Ces quatre activités permettent de couvrir tous les coûts de

gestion. C'est une garantie que les dons reçus sont investis à 100%. 

« Nous voulons devenir un moteur incontournable » - *Daniel Desjardins*

La Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut veut être au cœur des dons qui seront versés aux organismes de santé du territoire avec le concept de fonds dédiés.

« Nous voulons devenir un moteur incontournable pour permettre aux gens qui veulent faire un don de passer par nous. Que ce soit pour l'organisme Palliaccio, la Fondation La Traversée, l'Hôpital Laurentien de Sainte-Agathe-des-Monts, les CLSC ou les CHSLD, nous voulons servir de courroie de transmission et nous assurer que les dons restent

sur le territoire », explique Daniel Desjardins, DG de la Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut. M. Desjardins cite l'exemple d'un donateur de chez nous, Pierre Cusson, de Sainte-Agathe-des-Monts, qui avait l'habitude de faire un don chaque année à la Fondation du Dr Julien. « Avec le don dédié, l'argent de M. Cusson sera acheminé au Centre de pédiatrie sociale Cœur des Laurentides qui a son siège social à Sainte-Agathe-des-Monts. L'argent profitera ainsi à un organisme de chez nous, tout en respectant le souhait du donateur », conclut M. Desjardins.

La région perd une doyenne

Agnès Laurin Provost décède à 104 ans

YVES ROULEAU

yrouleau@infodunord.ca

La résidente doyenne du Centre d'hébergement de Mont-Tremblant et selon toute vraisemblance également la doyenne de la région, Agnès Laurin Provost, est décédée entourée de membres de sa



Agnès Laurin Provost, sur une photo prise pour ses 100 ans. Sa famille s'était réunie pour souligner l'anniversaire de son centenaire. (Photo gracieuse66)

famille le 21 janvier. Elle était âgée de 104 ans et 5 mois.

La centenaire qui a passé sa vie à Huberdeau était toujours en bonne santé jusqu'à ce qu'elle chute et se brise une hanche dans les heures qui ont précédé son décès. « Nous n'avons qu'un mot en tête. Merci chère maman de tout l'amour que tu as donné à ta famille et à toutes les personnes autour de toi », ont indiqué ses filles cadettes Louise et France, lors d'un entretien avec *L'information du Nord*. La mère de 12 enfants, tous encore vivants, avait été acceptée en centre d'hébergement il y a à peine quelques semaines. Elle était résidente au CHSLD de Mont-Tremblant depuis le 30 novembre. « C'était une femme tellement généreuse, chaleureuse et sociable, pleine d'amour et d'attention pour les siens. Elle aimait la musique et les gens.

Sa philosophie était « une journée à la fois » et elle en chantait les paroles. On pourrait résumer que c'était une femme heureuse », ont souligné ses filles.

Elle laisse derrière elle ses 12 enfants, 19 petits-enfants, 23 arrière-petits-enfants et 2 arrière-arrière-petits-enfants. Les funérailles seront célébrées le 2 février, à 11 h30, à l'église d'Huberdeau. 🕯️

Actualité

CLINIQUE HIVERNALE

Les médecins se mobilisent

FRANCE POIRIER – Les médecins des Laurentides ont décidé de se mobiliser pour répondre aux besoins de la population en cette période de pointe au niveau des infections hivernales.



Certaines cliniques offrent une plus grande disponibilité pour les patients atteints d'infections hivernales.

Ainsi des cliniques d'hiver ainsi que la prolongation des heures dans plusieurs cliniques pour recevoir plus de patients atteints de différentes infections hivernales et ainsi désengorger les urgences des hôpitaux.

Plusieurs citoyens ont besoin de consulter un médecin sans devoir nécessairement se rendre à l'urgence. C'est pour cette raison que plusieurs cliniques des Laurentides ont répondu à l'appel de la ministre de la Santé et des Services sociaux du Québec, Danielle McCann et se sont portées volontaires afin d'être désignées à titre de clinique d'hiver.

Les cliniques d'hiver sont mises en place lorsque les services habituels de proximité n'arrivent plus à répondre à la hausse des besoins engendrée par l'augmentation des consultations pour des symptômes infectieux. Dans cette situation, il devient

nécessaire d'ouvrir de telles cliniques pour canaliser le flot des consultations relatives aux infections hivernales. Les cliniques d'hiver sont des cliniques qui existent déjà, mais qui offrent davantage de disponibilités pour des consultations médicales en cas de problèmes mineurs. En plus d'accueillir leurs patients habituels, ils offrent des consultations aux personnes n'ayant pas de médecin de famille.

En plus de ces cliniques d'hiver, la grande majorité des médecins de la région des Laurentides s'est mobilisée pour répondre aux nombreux besoins de consultation médicale de la population en cette période de l'année. Ainsi, plusieurs ont augmenté la disponibilité de plages horaires afin d'accueillir des patients pour des urgences mineures.

Ainsi, les citoyens de notre région n'ayant pas de médecin de famille y trouveront une alternative aux salles d'urgence des hôpitaux.

UN NUMÉRO UNIQUE POUR OBTENIR UN RENDEZ-VOUS

Afin de faciliter l'accès à ces consultations médicales offertes tant par les cliniques d'hiver que par les médecins de notre région, le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides a mis en place une ligne téléphonique sans frais pour la prise de rendez-vous, il s'agit du 1 844 834-4263.

Pour plus de renseignements sur les cliniques d'hiver de la région des Laurentides, ou encore pour des conseils supplémentaires si vous éprouvez des symptômes d'infections hivernales, consultez le site Internet du CISSS des Laurentides à l'adresse : www.santelaurentides.gouv.qc.ca.



Photo Mychel Lapointe

Des travaux majeurs sont en cours à l'Hôpital régional de Saint-Jérôme, mais d'autres, plus importants, sont attendus.

AGRANDISSEMENT DE L'HÔPITAL DE SAINT-JÉRÔME **L'ACCOUCHEMENT** APPROCHE

MATHIEU LOCAS

redaction@infoslaurentides.com

Une rencontre sur l'agrandissement de l'Hôpital de Saint-Jérôme a eu lieu le mardi 22 janvier.

Autour de la table, le PDG du CISSS des Laurentides Jean-François Foisy, des représentants de l'Association des médecins et professionnels pour l'avancement de l'Hôpital régional de Saint-Jérôme, le maire de Saint-Jérôme Stéphane Maher, ainsi que le député provincial Youri Chassin. Ce dernier parle d'une rencontre productive. L'entrevue audio est disponible sur le site Web [www.infoslaurentides.com].

AU COMPLET

«Ça va bien, il reste des étapes à franchir, mais je ne veux pas trop m'avancer. Le but est de réaliser le projet au complet d'un seul coup et non en deux phases, ça demande un peu de travail et c'est ce que je m'emploie à faire comme député, affirme le député Chassin. Il y a un argument d'économie derrière ça».

Selon le plan de match discuté lors de la rencontre, l'échéancier des travaux est prévu pour juin 2027, donc dans huit ans. Par contre, une source a affirmé à *Infos Laurentides* qu'il y a un plan «fast track»

(voie rapide) qui serait de 5,5 à 6 ans, dans les cartons. À ce moment, l'inauguration aurait lieu en 2025. Cette source affirme également que l'annonce officielle aurait lieu quelque part entre février et mars prochain.

PAVILLONS TEMPORAIRES

D'ici la fin des travaux, Youri Chassin est conscient des défis pour l'établissement de santé. «Nous faisons face à une croissance démographique importante. Il y a des besoins non répondus qui ne peuvent plus attendre. Il faut donc ajouter des mesures transitoires, des pavillons temporaires qui vont durer quelques années le temps d'avoir une nouvelle construction. Je pense notamment à la radio-oncologie».

HÔPITAL MODERNE

L'un des défis dans cet agrandissement est de se projeter dans le temps.

Quels seront les défis en santé en 2030?

Youri Chassin est conscient. «Nous avons déjà des services non répondus. C'est pourquoi nous devons avoir un hôpital moderne avec de l'équipement à la fine pointe de la technologie pour offrir une médecine des années 2020 ou 2030 et non des années 2010. L'Association des médecins réfléchit dans ce sens-là. C'est pourquoi il faut travailler ensemble», conclut Youri Chassin.

LAURENTIDES

OUVERTURE DE CLINIQUES D'HIVER ET HEURES PROLONGÉES



Afin de désengorger l'urgence de l'hôpital régional de Saint-Jérôme, il est possible de prendre rendez-vous dans une clinique d'hiver.

En raison d'une recrudescence d'infections hivernales sévissant actuellement, plusieurs citoyens souhaitent obtenir une consultation médicale. C'est pourquoi, plusieurs cliniques des Laurentides ont répondu à l'appel de la ministre de la Santé et des Services sociaux du Québec, Danielle McCann et se sont portées volontaires afin d'être désignées à titre de clinique d'hiver.

Les cliniques d'hiver sont mises en place lorsque les services habituels de proximité n'arrivent plus à répondre à la hausse des besoins engendrée par l'augmentation des consultations pour des symptômes infectieux. Dans cette situation, il devient nécessaire d'ouvrir de telles cliniques pour canaliser le flot des consultations relatives aux infections hivernales.

Les cliniques d'hiver sont des cliniques qui existent déjà, mais qui offrent davantage de disponibilités pour des consultations médicales en cas de problèmes mineurs. En plus d'accueillir leurs patients habituels, ils offrent des consultations aux personnes n'ayant pas de médecin de famille.

En plus de ces cliniques d'hiver, la grande majorité des médecins de la région des Laurentides s'est mobilisée pour répondre aux nombreux besoins de consultation médicale de la population en cette période de l'année. Ainsi, plusieurs ont augmenté la disponibilité de plages horaires afin d'accueillir des patients pour des urgences mineures. Ainsi, les citoyens de notre région n'ayant pas de médecin de famille y trouveront une alternative aux salles d'urgence des hôpitaux.

UN NUMÉRO UNIQUE

Afin de faciliter l'accès à ces consultations médicales offertes tant par les cliniques d'hiver que par les médecins de notre région, le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides a mis en place une ligne téléphonique sans frais pour la prise de rendez-vous, il s'agit du 1 844 834-4263.

Pour plus de renseignements sur les cliniques d'hiver de la région des Laurentides, ou encore, pour des conseils supplémentaires si vous éprouvez des symptômes d'infections hivernales, consultez le site Internet du CISSS des Laurentides à l'adresse: [www.santelaurentides.gouv.qc.ca].

HIVER À NOTRE SANTÉ

2 FÉVRIER 2019

Course à relais, chasse aux trésors,
cours d'activités physiques et plus encore !

**POLYVALENTE
SAINT-JÉRÔME
10H À 15H**

5\$
par participant

HIVERANOTRESANTE.CA

Desjardins

ASSEMBLÉE NATIONALE
DU QUÉBEC

cine 103.9
101.3
LA COLÈRE PRODIGE
DES LAURENTIDES

Ville de
SAINT-JÉRÔME

IGA
Famille Piché *extra*
Ce n'est pas un hasard!

INFOS
LAURENTIDES.COM

821273_21067_20A

**TRANSPORTEURS BÉNÉVOLES
RECHERCHÉS**

Le CISSS des Laurentides recherche des bénévoles en accompagnement transport souhaitant s'impliquer auprès de jeunes en offrant de leur temps.

Si vous possédez un véhicule et que vous êtes intéressés, veuillez communiquer au **450 432-2777, poste 78402** afin d'obtenir de plus amples informations.



Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides

Québec 

Société Alzheimer des Laurentides

Groupes de soutien pour proches aidants pour la région de Lachute, pour les parents et amis qui prennent soin d'un proche atteint de la maladie d'Alzheimer. C'est une bonne occasion pour s'informer à propos de la maladie et échanger avec d'autres proches aidants et la Société Alzheimer Laurentides.

La rencontre, animée par Julie Clément, se tiendra le 28 janvier, de 10h à 12h, au CISSS d'Argenteuil, Salle Horace Lamarche, au 145, ave. Providence, à Lachute, entrée côté rue Providence. Des rencontres individuelles, familiales ou de groupes peuvent avoir lieu dans votre milieu sur rendez-vous avec notre intervenante.

ACTUALITÉ

GROUPEJCL.COM

À L'HÔPITAL DE SAINT-EUSTACHE

UN INCENDIE MINEUR CAUSE UN RALENTISSEMENT

Nicolas T. Parent
nparent@groupejcl.ca



Un incendie a éclaté à l'Hôpital de Saint-Eustache, dans la soirée du 24 janvier, événement qui a causé des maux de tête et un ralentissement de l'offre de services pendant quelques jours, selon une source ayant contacté votre hebdomadaire.

Ce feu a pris naissance dans un département de stérilisation, soit un endroit où l'on décontamine des appareils et outils utilisés dans d'autres endroits clés, tel le bloc opératoire par exemple.

Notons qu'à chaque utilisation, les différents matériels, instruments et équipements hospitaliers utilisés pour les chirurgies, les examens ou les analyses en laboratoire doivent être nettoyés de façon particulière, c'est ce qu'on appelle «la stérilisation».

Cela dit, ce serait un «laveur» – une machine qui sert à cette stérilisation – qui aurait pris feu. Selon les informations soulevées par la source, qui préférerait garder l'anonymat, l'événement a causé une certaine «paralysie» à l'hôpital.

On a en effet procédé à des annulations au bloc opératoire, pour ainsi prioriser les cas urgents vu les circonstances. Il fallait alors procéder à la décontamination du lieu de l'incident qui, aux dires de la source, fut endommagé par l'eau et la suie.

«Il fallait tout nettoyer. On prévoit un retour à la normale après la journée de lundi, sous toute réserve cependant», de confier l'individu.



Photo Yves Déry - R

Un incendie mineur a eu lieu à l'Hôpital de Saint-Eustache.

LA VERSION DU CISSS

Myriam Sabourin, porte-parole du Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides, a confirmé qu'un incendie mineur a été déclaré dans la salle de retraitement des dispositifs médicaux du bloc opératoire de l'Hôpital de Saint-Eustache, dans la soirée du 24 janvier dernier. «L'incendie a causé quelques dommages, notamment en raison de la fumée», corrobore-t-elle.

Par conséquent, elle confirme que les activités du bloc opératoire ont été «réduites» au cours des jours qui ont suivi, afin de permettre la tenue de travaux de nettoyage et de réparation.

«Puisque ces travaux seront exécutés, ajoute-t-elle, les activités du bloc opératoire reprendront leur rythme habituel dès le mardi 29 janvier. Les personnes dont la chirurgie a dû être annulée ont déjà reçu un nouveau rendez-vous ou le recevront rapidement.»

ACTUALITÉ

GRUPEJCL.COM

FONDATION DES CHSLD DRAPEAU
DESCHAMBAULT MAISONNEUVE

ON RECHERCHE DES CYCLISTES POUR GRIMPER LE MONT VENTOUX



Les 5 prochaines personnes à s'inscrire recevront un coffre à vélo pour la durée du voyage, gracieuseté de Claude Crépeau de chez Bob Cyclo.



Christian Asselin
casselin@grupejcl.ca

Du 23 août au 1er septembre, une vingtaine de cyclistes relèveront le défi de l'ascension du mont Ventoux (1 911 m), classé dans le top 20 des cols de France, lancé par Serge Rivet et Richard Gendron, deux hommes d'affaires de la région. Toutes les sommes amassées seront remises à la Fondation des CHSLD Drapeau Deschambault Maisonneuve.

Signe de la popularité de l'événement «Défi aventure vélo Mont Ventoux», qui en est cette année à sa 2^e édition, au moment d'écrire ces lignes, les billets s'envolaient rapidement alors que seulement 12 places étaient encore disponibles.

«Ce voyage n'est pas qu'un défi sportif, c'est aussi une occasion de profiter de la vie dans une région absolument magnifique», a insisté Josée Perrier, directrice générale de la Fondation, rappelant que le périple se déroule dans la région de Provence-Alpes-Côte d'Azur, en France.

Le coût du voyage a été fixé à 2 500 \$ et inclut le vol aller-retour ainsi que l'hébergement haut de gamme à l'hôtel Bellelève (située au cœur d'un vignoble), l'encadrement et les sorties, dont la visite de vignobles. Chacun des participants s'engage également à amasser 2 500 \$ pour la Fondation.

«L'argent servira à financer le programme de musicothérapie offert dans les deux CHSLD», de préciser Mme Perrier.

LA FONDATION

La Fondation procure aux résidents des centres Drapeau-Deschambault de Sainte-Thérèse et Hubert-Maisonneuve, à Rosemère, de l'équipement spécialisé, du transport adapté et aide à développer leurs intérêts avec des projets comme l'animation du milieu de vie, la zoothérapie et la musicothérapie, service que l'on souhaite bonifier grâce aux sommes récoltées par le biais du Défi du Mont Ventoux.

Outre cette dernière activité, la Classique des maires, dont ce sera la 25^e



Serge Rivet et Richard Gendron, membres du conseil d'administration de la Fondation des CHSLD Drapeau Deschambault Maisonneuve, sont ici en compagnie de Josée Perrier, directrice de la Fondation.

édition, le 23 mai prochain, au Blainvillier, est également une importante source de revenus pour la Fondation.

Pour s'inscrire au voyage de vélo en France, commanditer l'un des participants ou en apprendre davantage, il suffit de contacter Richard Gendron au 514 983-1035 ou Serge Rivet au 514 240-5242.

«Votre inscription vous permet de participer gratuitement au Défi vélo, du 9 juin, à Sainte-Thérèse, en compagnie des autres participants du Défi Aventure Ventoux et de votre accompagnateur», de conclure Josée Perrier avant d'ajouter que les 5 prochaines personnes qui s'inscriront, recevront de Bob Cyclo, un précieux partenaire, le prêt d'un coffre de vélo pour la durée du voyage.

Santé

Consultations médicales

par Monic Provost



Selon le ministère de la Santé et des Services Sociaux du Québec, l'indicateur de l'activité grippale serait en baisse depuis le début de 2019. Toutefois, il n'est pas exclu qu'une remontée survienne au début du mois de février. Quelques soit votre besoin, mentionnons que la clinique GMF de Sainte-Anne-des-Plaines offre quelques consultations d'urgences sans rendez-vous de jour. Pour obtenir une place avec un médecin au 442 boul. Sainte-Anne, il faut téléphoner au 450 478-4737 à compter de 8h30 le matin du rendez-vous. Veuillez noter que ce groupe de médecin de famille (GMF) compte un second point de services, situé au 233 rue Turgeon à Sainte-Thérèse et pour obtenir une consultation sans rendez-vous à Sainte-Thérèse, il faut téléphoner au 450 970-3307 à partir de 5h15 a.m. le matin du rendez-vous.

Ces deux cliniques forment un seul GMF et offrent également des heures de sans rendez-vous le soir et/ou la fin de semaine en alternance; pour le mois de février 2019, veuillez prendre note que la clinique de Sainte-Anne devrait être ouverte: vendredi le 1er février entre 18h et 20h, samedi le 2 et dimanche le 3 février de 8h à midi, de même que, vendredi le 15 février de 18h à 20h, samedi le 16 et dimanche le 17 février entre 8h et midi. Afin d'obtenir une consultation il faut aussi téléphoner au 450-478-4737 dès 8h le matin du rendez-vous.

Rappelons que dans certains cas votre pharmacien peut également vous venir en aide et qu'en tout temps il est possible d'appeler la ligne info-social en composant le 811. Ce service est accessible 24 heures par jour 7 jour sur 7. Si vous n'arrivez toujours pas à trouver une place, soulignons que les cliniques suivantes offrent quelques consultations sans rendez-vous; Blainville 450 970-1839 à partir de 5h00 a.m. le matin du rendez-vous. Lorraine 450 970-1855 à partir de 6h00 a.m. le matin du rendez-vous. Boisbriand/Urgence 640 450 970-3034 à partir de 5h30 a.m. le matin du rendez-vous. Saint-Eustache/Centre médical des générations 450 970-2695 à partir de 5h30 a.m. le matin du rendez-vous.

L'Éveil, site Internet

CHSLD: Résultats probants de la réduction des antipsychotiques

<https://www.veilleil.com/actualites/chsld-resultats-probants-de-la-reduction-des-antipsychotiques>

CIME, site Internet

L'agrandissement de l'hôpital régional de Saint-Jérôme sera réalisé d'un trait

<https://www.cime.fm/nouvelles/sante/186790/lagrandissement-de-lhopital-regional-de-saint-gerome-sera-realise-dun-trait>

On va de l'avant avec la modernisation de l'Hôpital de St-Eustache

<https://www.cime.fm/nouvelles/sante/186706/on-va-de-lavant-avec-la-modernisation-de-lhopital-de-st-eustache>

Cancer : Nathalie Prud'homme relance sa pétition pour des injections de vitamine C

<https://www.cime.fm/nouvelles/sante/185466/cancer-nathalie-prudhomme-relance-sa-petition-pour-des-injections-de-vitamine-c>

CFLO, site Internet

Fin de la suspension des visites au CHSLD Sainte-Anne

http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/gastro - gastro - .mp3

Le vaccin antigrippal de cette saison semble avoir réduit de 72% le risque d'infection du virus

http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/grippe - grippe - 0.mp3

TVC Argenteuil, site Internet

Reportage : Retrait de l'affichage en anglais à l'hôpital de Lachute

<https://vimeo.com/314030816>